
SUPLEMENTO

A LA GACETA DE LA REGENCIA

DEL MARTES 7 DE MAYO DE 1811.

Madrid 16 de abril. El primer día de pascua hubo en palacio gran misa, como dicen los franceses, á la que asistió José, y despues parada solo de la guardia real, 1200 hombres de infantería de los que 700 eran jurados, y 350 de caballería, 3 cañones, un ebus, y los correspondientes artilleros. Por la tarde fué grande el concurso á los novillos, donde estuvo José un rato, pero no tuvo mas vivas que de un solo muchacho. La iluminacion fué de determinadas personas, dexándola de hacer muchos aun de los empleados de alto rango, y los que la pusieron, incluso los franceses, con grande mezquindad y aun ridiculez. En palacio hubo comida de 60 cubiertos, á la que asistieron 24 señoras, y despues tertulia y partidas de juego. La máscara estuvo concurrida, pero no con exceso.

El 15 disfrutó el barrio del Barquillo de otro espectáculo no menos interesante. Un gascon llamado D' Armagnac, que lleva insignias de general y fué nombrado gobernador de Cuenca, para donde partió y se ha vuelto sin entrar, traxo á su regreso, para acreditar su profesion, un carro de gallinas, 36 carneros, y porcion considerable de jamones y chocolate de lo que habia robado; y en el portal del duque de Frias, donde está alojado, vendió públicamente por sí mismo y revestido de sus insignias, las gallinas á 7 reales, los carneros á 80, y á 4 la libra de jamon. Una conducta tan indecente y sórdida parecerá increíble; pero es un hecho del que no se debe dudar por su publicidad.

Este mismo D' Armagnac ha salido hoy para Talavera, precediéndole un batallon del número 28, con el objeto de reforzar las tropas de aquel punto, llamar la atencion, y mantener las comunicaciones con Extremadura y Castilla la

vieja, de modo que esten prontos para partir José y sus mas adictos en el caso de un fuerte reves: y así es que estan tomadas las medidas para realizar de pronto su marcha, si fuese necesario; pero para disfrazarlo, procuran ya decir que viene Napoleon y que José sale á recibirlo.

En estos dias no han dexado de acercarse partidas patrióticas á esta capital. En la noche del 13 al 14 llegó una á la fuente del Paxarito, á un tiro de fusil del Retiro; y por esta razon salen continuamente de dia y de noche avanzadas de 20 caballos.

El 14 entraron 34 carros de heridos por las puertas de la Ronda en el hospital.

Los franceses continuan hablando del rompimiento de la Rusia y la Puerta con la Francia, como de una cosa indudable, y los empleados por José estan punto menos que para ahorcarse por falta de pagas, y por las noticias que corren en el pueblo, como son la retirada de Massena, la aproximacion de tropas inglesas á Badajoz en número considerable, y los reveses que han sufrido en Andalucía. Se les repite de continuo la llegada pronta de grandes refuerzos, pero como estan ya tan escamados con semejante cantinela, su delito les tiene asombrados y despavoridos.

Del 20. El 17 hubo consejo de estado extrzordinario: y aunque se ignora lo tratado en él, se sabe haberse pedido al intendente 24000 raciones, que deben tenerse prontas en Guadarrama para el 20, 21 y 22. Segun los franceses, este pedido es para las tropas que deben venir de Castilla; pero lo mas cierto es que ellos tratan de oponer la resistencia posible al cuerpo de ejército que puede amenazarlos por Talavera, y observar este punto y el de Almaraz, sin olvidarse de estar dispuestos para realizar su marcha, en caso de verse amenazados, inmediatamente. Y para estar mas desembarazados, se trata de que en esta semana salga un convoy, en el cual deben ir el conde de France, varios empleados en el servicio de José, así franceses como españoles, y algunas mugeres de generales y oficiales.

La fuga de los jurados de Valdemoro, que verificaron todos los que habia, excepto 4 ó 5 que se vinieron aquí y fueron arrestados al momento; la de los de Leganés, la llegada de la partida de Abril á Valverde y á Fuencarrál, la noche del 16, y la de otros patriotas la tarde del 17 al puente del Vado en el mismo paseo de las Delicias, tienen á

nuestros enemigos extremadamente incomodados , y con particularidad porque no puede esto ocultarse al conde de France , quien se lo contará á su amo , y con la noticia se le exáltará la bilis , y de aquí las funestas resultas para los mandones.

Es una diversion para un buen patriota notar los semblantes de los partidarios de los franceses , oirlos lamentarse , enfurecerse y rabiar con la retirada de Massena , y con las consecuencias que puede tener , y que tocan ya y palpan. Maldicen á Bonaparte , reniegan de su boda , detestan la preñez de su muger y el nacimiento del muchacho , pues dicen que con estas niñerías ha olvidado su señor la causa de España , y dexa en las hastas del toro á los que han seguido la de su hermano , expuestos á ser mañana asesinados con ignominia.

Del 22. El 20 al mediodia entraron los reclutas cogidos en Valdeolivas en número de 135 á 140 , habiéndose escapado los restantes hasta 170 que fueron los sorprendidos. Vinieron escoltados por 200 hombres y el general de brigada Blondeau , el que traxo tambien prisioneros una porcion de pavos y gallinas , sin duda para imitar á su principal D'Armagnac en su laudable oficio. La tarde del dicho dia salieron por la puerta de Alcalá 300 infantes con 2 cañones hacia Guadalaxara.

Durante una funcion dada por el embaxador Laforest llegó un correo de Massena , despachado por él mismo desde Salamanca el 16 por la tarde. Aunque no se ha traslucido la noticia á punto fijo , no parece se debe dudar por las disposiciones tomadas en seguida , haber sido mui desagradable. Se celebró por la noche una junta de ministros y generales , y se resolvió entre otras la disolucion del consejo de estado y la marcha de José , acompañado de los españoles , Urquijo , Ofarril , Campoalange y su hijo ; y la creacion de un consejo de Regencia , compuesto de Azanza , Mazarredo y Belliard. (1) Se dieron á Ofarril y Urquijo libramientos de cien mil reales á cada uno , pagaderos en el acto en metálico , pero no así á los Negretes , porque aquellos fueron nombrados para el viage , y estos lo solicitaron con viveza.

Ayer no hubo mas novedad que haber salido unos 300 hombres para Navalcarnero , y ocupádose mucho el público

(1) *La gazeta de Madrid de 22 de abril dice que despacharán los negocios los ministros reunidos en junta.*

con la marcha de José, siendo infinito lo que se ha hablado, así por los franceses y sus partidarios, como por los patriotas. Aquellos, siguiendo su sistema de intriga mezquina y ridícula, divulgan que el viage será solo de 60 dias y que va únicamente á Paris á sacar de pila á su sobrino. Otros dicen que va á Valladolid, donde deberán reunírsele las tropas que vienen de Francia para acordar con Massena y Bessieres un nuevo plan de campaña, por lo cual solo va Ofarrill y Urquijo, como secretario de estado, para autorizar los decretos. Otros, que se precian de penetrar mas, afirman que parte del objeto es lo que acabamos de decir, pero que el principal es ligarse con Massena para dar á Soult y demas mariscales un golpe terrible, valiéndose para lograrlo del pretexto de que su falta de subordinacion ha sido la causa de no haber auxiliado á Massena, y perderse la conquista de Portugal. Como en el número de los insubordinados entra Belliard, por esta razon se ha hecho de modo que no vaya, como él lo tenia pensado. Los patriotas se burlan de todas estas frivolidades, y el pueblo todo está íntimamente persuadido de que la verdadera causa de partir José es el miedo de no poder salir de España si retarda su marcha, como sería muy probable, persiguiendo el ejército combinado los tristes restos que Massena ha salvado en su retirada, de lo que hay excelentes noticias de Castilla, como igualmente de los movimientos de nuestras tropas sobre Santander y Benavente, que son los que los tienen muy cuidadosos, porque conocen que si Burgos es atacado y pierden los muchos víveres que han recogido allí, se verian en el mayor apuro.

A las 4 de la mañana del 22 salieron por la puerta de S. Vicente 700 hombres de infantería de la guardia real, de los cuales eran 300, jurados 250 caballos, 4 cañones con sus correspondientes artilleros, 4 coches vacíos con buenos tiros de mulas y 40 caballos de la Regalada; y por la puerta de S. Bernardino otros 300 á 400 infantes, tambien de la guardia real, que se unieron á los primeros en S. Antonio de la Florida.

Del 23. Se verificó la salida de José á las 8 de la mañana de hoy. Es continua la llegada de destacamentos de infantería y caballería desde ayer tarde.